

Eleva OMS nivel de alerta de 3 a 4 en un rango de 6

Sin clases todo el país; disminuyen casos: Ssa

EU: 26 casos confirmados en México, pero aquí dicen 20

**POR RITA MAGAÑA
y MARICARMEN PEÑA**

El secretario de Salud, José Angel Córdova Villalobos, informó anoche que el panorama en el país es alentador porque "ha habido una reducción de casos" de influenza en las últimas horas y de defunciones en el IMSS.

Pese a que por la mañana aseguró que estábamos "en el punto más álgido de la crisis" y anunció la suspensión de clases en todo el país hasta el próximo 6 de mayo, en todos los niveles y en escuelas públicas y privadas, horas más tarde vio otro panorama.

Por la noche, citó que ayer hubo sólo tres defunciones en comparación con el 25 de abril, cuando hubo seis, y cinco el día 26. Asimismo hubo 141 casos de influenza el día 25, 119 el día 26 y 110 ayer.

Córdova informó que continuará la actividad económica del país, permanecerán abiertas las fronteras y no hay restricción de vuelos internacionales.

Por la mañana anunció la suspensión de actividades académicas en todo el país, la cual afectará a 33 millones 392 mil 297 estudiantes.

El funcionario dijo que hasta anoche la epidemia ha dejado 152 muertos en el país, de los cuales sólo se tienen contabilizados 20 decesos asociados específicamente por la cepa A del virus H1N1, el virus de gripe porcina.

No obstante, en Estados Unidos el director del Centro de Control y Prevención de Enfermedades (CDC), Richard Besser, informó ayer que sus laboratorios pudieron confirmar 26 muertes a causa de la gripe porcina en México.

"Hasta el momento, el CDC ha confirmado 26 casos en México, pero queda claro de los reportes procedentes de México que esto no es más que una pequeña fracción de lo que están viviendo. Este es sólo el número de casos que hemos confirmado en nuestro laboratorio", señaló en rueda de prensa.

Córdova Villalobos precisó que

desde el inicio del brote se han realizado dos mil 373 estudios de laboratorio y se han detectado 172 casos de influenza tipo A.

Asimismo mil 995 personas fueron hospitalizadas en todo el país, de las cuales 776 están hospitalizadas y mil 70 recibieron altas.

Por su lado, el mandatario capitalino Marcelo Ebrard descartó un eventual cierre o cerco a la ciudad de México y reportó siete muertes más por gripe porcina, con lo cual asciende a 22 la cifra de decesos.

El gobierno mexiquense reportó que la cifra por defunciones a causa de la influenza aumentó a cuatro, aunque aseguró que fue por la de tipo estacional, no porcina.

Por su parte, la Organización Mundial de la Salud (OMS) elevó su nivel de alerta de tres a cuatro en una escala de seis, debido a un "incremento significativo" del riesgo de pandemia, aunque en México ya se aplicaban medidas de prevención y ataque de ese nivel.



DÍA 5 DE EMERGENCIA

152

muertos por influenza,
el saldo hasta ayer

80%

la caída en las ventas, en
pequeños comercios del DF

33 millones

392 mil 297 alumnos se
quedan sin clases en el país

728

millones de pesos, las
pérdidas diarias

Suspenden clases en todo el país para aislar brote

La enfermedad es curable y hay reserva de medicamentos: Ssa

POR RITA MAGAÑA TORRES

El secretario de Salud, José Angel Córdova Villalobos, destacó un panorama alentador, aun cuando la Organización Mundial de la Salud (OMS) elevó de tres a cuatro el nivel de alerta por el brote de influenza porcina en México.

Pese a que por la mañana el funcionario federal afirmó que el nivel de la epidemia pasaba por el momento "más álgido" y anunció la suspensión de clases en todos los niveles educativos del país, en la noche mostró optimismo al informar una reducción del número de muertos, lo que representaba un panorama alentador.

Informó que a partir de hoy realizarán 100 mil pruebas instantáneas para la detección del virus, mientras que el

próximo 30 de abril contarán con laboratorios con capacidad de realizar de 500 a 600 mil análisis para establecer si se padece de influenza porcina.

Aseguró que en las últimas 24 horas se ha establecido una reducción de los posibles casos de influenza detectados, por lo que el panorama de la contingencia sanitaria es alentador.

En conferencia de prensa, Córdova Villalobos detalló que hasta el 25 de abril hubo reportados 141 casos, el 26 de abril, 119, y el 27 de abril, 110, y de los decesos, el 25 hubo seis reportadas; el 26, cinco, y ayer, sólo tres.

Explicó que los datos se basan en reportes del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), especial-

mente de esta última institución.

Aclaró que la determinación de la OMS de elevar al nivel cuatro no implica cambios en cuanto a la política que el gobierno federal ha seguido hasta el momento, aunque no detalló en qué entidades ocurrieron los decesos.

En las instalaciones de la Secretaría de Salud (SSa), Córdova Villalobos descartó la suspensión de las actividades económicas, el cierre de fronteras y la restricción de vuelos internacionales.

Dijo que existen condiciones que permiten tener en el país la actividad económica y turística, ya que las autoridades federales han tomado medidas de prevención mayores a las recomendadas internacionalmente.

Anunció las nuevas medidas

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

para evitar el contagio del virus de la influenza porcina, a fin de prevenir su posible propagación a otros países.

Señaló que el enfoque recomendado en la fase cuatro se concentra en la aplicación permitida de mitigación, "de conformidad con las normas sanitarias internacionales, la OMS ha hecho un llamado para que se intensifiquen las acciones de mitigación de la epidemia".

Mencionó que la organización internacional recomendó no cerrar fronteras y ni restringir los viajes internacionales.

Destacó que las autoridades mexicanas han actuado con toda oportunidad, más allá de los requerimientos nacionales, a fin de tomar las medidas necesarias para contener la propagación de la enfermedad, garantizar la atención médica y brindar información clara, transparente y oportuna a la población.

Pidió la colaboración de la sociedad, "estamos frente a una enfermedad

curable y gracias a la gestión y apoyos diversos ya contamos en México con una reserva de medicamentos".

En cuanto a la suspensión de clases a nivel nacional, explicó que se debe a que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó casos sospechosos en todo el país, por lo que la medida pretende evitar situaciones de riesgo.

Otra de las determinaciones del gobierno federal es que todos los casos de neumonía grave sean analizados minuciosamente para descartar nuevos casos de influenza porcina.

El funcionario federal precisó que se decidió suspender labores en las guarderías y las clases en jardines de niños, en primarias, secundarias, preparatorias y universidades públicas y privadas hasta el 6 de mayo, como una medida preventiva.

Explicó que hasta el momento han fallecido 149 personas y se trabaja en el proceso de investigación, aunque precisó que los niveles de mortalidad se ubican entre seis y siete por ciento.

Admitió que México enfrenta el momento más crítico de la epidemia provocada por la influenza porcina, por lo que los casos se seguirán incrementando.

Dijo que el gobierno federal reforzará las medidas preventivas y mencionó que hasta el corte de ayer se registraron mil 995 personas ingresadas por problemas de neumonía grave, 776 pacientes siguen hospitalizados y mil 070 ya fueron dados de alta, esto es más del 56 por ciento.

En otro tema, el funcionario federal confirmó que la **Comisión Nacional del Agua** (Conagua) determinó la suspensión del programa de mantenimiento del Sistema Cutzamala que se concretaría del 1 al 5 de mayo, decisión con la que se pretende apoyar las medidas sanitarias instrumentadas en el Valle de México.



Foto: OVACIONES/Gonzalo Rosas

Alentador discurso de José Ángel Córdova Villalobos. En la imagen aparece flanqueado por Javier Lozano y Patricia Espinosa.